



El Cabildo ofertará este año más de 150 plazas para personas en situación de dependencia

Se trata de uno de los objetivos del IASS para 2017, entre los que destaca un servicio experimental de atención especializada a mayores en domicilio

Tenerife – 13/02/2017. El Cabildo de Tenerife, a través del Instituto de Atención Social y Sociosanitaria (IASS), ofertará este año más de 150 plazas en centros para personas en situación de dependencia. Se trata de uno de los objetivos del Instituto de Atención Social y Sociosanitaria (IASS) para el presente año en dependencia, entre los que destaca un servicio experimental de atención especializada a mayores en domicilio

El presidente del Cabildo, Carlos Alonso, acompañado de la consejera de Acción Social, Coromoto Yanes, y la directora insular del IASS, Juana María Reyes, presentó hoy [lunes 13] el balance de atención a la dependencia en la Isla, así como los proyectos previstos en 2017 para atender a estas personas. En su intervención, Carlos Alonso destacó que el Cabildo aporta un 60% (60 millones de euros) del presupuesto total de la unidad de atención a la dependencia del IASS y puso en valor el incremento en 2016 de 474 plazas para estas personas. "Queremos aliviar a las familias en la atención a estas personas, dado que han soportado una parte importante de la crisis, y ofrecer a toda la Isla, de forma homogénea, el acceso a estos recursos", dijo.

La consejera de Acción Social, Coromoto Yanes, subrayó que la "política de dependencia es el pilar del área social", destacando del IASS el trabajo del plan de infraestructuras sociosanitarias en la Isla y el próximo servicio experimental de atención domiciliaria. Yanes recordó que estas acciones se complementan con el trabajo del programa Ansina dirigido a los mayores, que promueve el envejecimiento activo y lleva a cabo otros proyectos destacados, como el destinado a evitar su aislamiento en zonas dispersas, como Anaga y núcleos de Arico.

La directora insular del IASS, Juana María Reyes, hizo balance de las actividades llevadas a cabo en materia de dependencia en 2016 en Tenerife y detalló los proyectos más importantes para 2017. En concreto, de las 150 plazas que se quieren crear este año, 100 serán para mayores, 40 para personas con discapacidad y 10 para personas con enfermedad mental (trastorno de la personalidad). Señaló que en 2016 se atendieron a más de 5.000 personas en situación de dependencia en la red de centros sociosanitarios; mientras que los servicios especializados para prevenir la dependencia, repartidos por toda la geografía, beneficiaron directamente a un millar de personas.

Para la financiación de las plazas en la red de centros sociosanitarios, el IASS firma anualmente con la Comunidad Autónoma un convenio de colaboración para la atención a la dependencia; mientras que los servicios de promoción de la autonomía y prevención de la dependencia que se ofrecen por todo el territorio insular los cubre el Cabildo con fondos propios.

El convenio de atención a la dependencia permitió la creación de 474 plazas nuevas en 2016: 256 residenciales y 218 de atención diurna con un incremento de 173 plazas nuevas en discapacidad, 285 para mayores y 16 para personas con problemas de salud



ÁREA DE GOBIERNO ABIERTO, ACCIÓN SOCIAL Y ATENCIÓN CIUDADANA

mental. Este aumento supone el cumplimiento en un 46% de la previsión del Cabildo de disponer de 1.000 plazas nuevas para la dependencia en Tenerife antes de 2019.

El presupuesto para dependencia aumenta en más de un 15%

El presupuesto de la Unidad de Atención a la Dependencia del IASS para 2017 aumenta más de un 15% respecto al del pasado año. En concreto, el IASS destina 103,3 millones de euros a la atención de estas personas; mientras que en 2016 esta cantidad ascendió a 89,7 millones.

De esos 103,3 millones de euros, casi el 60% es aportación del Cabildo (60, 1 millones de euros). El resto se divide en: 33,1 millones de la Comunidad Autónoma (convenio de la dependencia) , 3,6 millones que aportan los usuarios del servicio (área de mayores), y 6,4 millones de euros de ingreso al IASS del Servicio Canario de Salud.

La aportación propia del Cabildo en 2017 para la dependencia (60,1 millones de euros) crece casi un 23%, respecto a 2016 (49 millones).

Entre los proyectos que el Cabildo, a través del IASS, quiere poner en marcha este año figura, además del incremento de 150 plazas en dependencia, la ejecución del II Plan de Infraestructuras Sociosanitarias, que se recoge en el Marco Estratégico de Desarrollo Insular (MEDI), con 10 millones de euros de aportación del Cabildo en 2017. Cabe destacar que este plan cuenta con fondos del Fondo de Desarrollo de Canarias (FDCAN).

Otras novedades son el servicio de atención especializada domiciliaria para personas mayores La creación de plazas para la atención temporal de personas sin hogar en situación de convalecencia sanitaria: se pondrán en funcionamiento 10 plazas en Santa Cruz, 6 en Puerto de la Cruz y otras 6 en Arona.